

Impulse – Gleichstellung – Information

Liebe Gleichstellungsinteressierte,

gerne möchten wir Ihnen einen kurzen Einblick in die aktuellen Themen der Gleichstellungsarbeit an der Hochschule Emden/Leer geben:

Gleichstellungsplan 2019- 2021 verabschiedet

Die Kommission für Gleichstellung und der Senat der Hochschule Emden/Leer haben den zweiten Gleichstellungsplan beschlossen. Der Plan umfasst den Berichtszeitraum von 2009 bis 2018 und legt Zielgrößen bis 2021 fest. Hierzu gehören die Themen wissenschaftliche Spitzenpositionen, Beschäftigte, Befristungen, Teilzeit-Beschäftigungen und Studierende. Stichworte sind Entgeltgleichheit, weniger Befristungen und Erhöhung des Anteils von Frauen, insb. in Gremien und Spitzenpositionen.

Die Erstellung eines Gleichstellungsplans gehört neben zahlreichen anderen Steuerungsmöglichkeiten zu einem etablierten Instrument zur Erfüllung des Gleichstellungsauftrags der Hochschule nach §3 Abs. 3 Niedersächsisches Hochschulgesetz (NHG). Die Hochschule Emden/Leer ist mithin gefordert, bei der Wahrnehmung ihrer Aufgaben die tatsächliche Durchsetzung der Chancengleichheit von Frauen und Männern zu fördern und auf die Beseitigung bestehender Nachteile hinzuwirken.

Der Gleichstellungsplan kann unter folgendem Link im Intranet aufgerufen werden:

<https://intranet.hs-emden-leer.de/gleichstellungsstelle/veroeffentlichungen/>

Hochschulwahlen 2019 – Hintergrundinformationen

Am 26. November 2019 finden die nächsten Hochschulwahlen statt. In diesem Jahr werden alle Hochschulmitglieder zum Senat, zu den Fachbereichsräten, der Kommission für Gleichstellung, der Studierenden zum Studierendenparlament und zu den Fachschaftsräten gewählt. Hierzu können ab Montag, den 07. Oktober 2019 Vorschläge in die entsprechenden Wahllisten eingetragen werden.

„Bei der Aufstellung von Wahlvorschlägen sollen Frauen zu einem Anteil von mindestens 50 vom Hundert berücksichtigt werden.“ (Wortlaut § 16 Abs. 5 NHG). Auch Drittmittelbeschäftigten ist nach Rücksprache mit dem Projektträger eine Teilnahme an den Hochschulwahlen möglich. Hintergrundinformationen hat die Gleichstellungsstelle zusammengestellt.

Link: https://www.hs-emden-leer.de/fileadmin/user_upload/gs/Dokument/Veroeffentlichungen/Gremientaetigkeit_an_Hochschule_Hintergrundinformationen_2019.pdf
Siehe auch: <https://www.hs-emden-leer.de/hochschule/hochschulwahlen/hochschulwahl-2019/>

Rekordbeteiligung am Niedersächsischen Technikum

Mit 14 Teilnehmerinnen und insgesamt 11 Partnerunternehmen ist die Hochschule Emden/Leer eine der drei erfolgreichsten Hochschulen, die das „Niedersachsen-Technikum“ anbieten. Bei der Eröffnungsveranstaltung in Wolfsburg gab die Emdener Professorin Kathrin Ottink den insgesamt 82 nds. Technikantinnen wertvolle und inspirierende Tipps für den weiteren Ausbildungsweg.

Erst Wolfsburg, jetzt Emden: Mit einem Besuch des Volkswagen Werks in Emden haben die 14 Teilnehmerinnen des diesjährigen Durchgangs des Niedersächsischen Technikums an der Hochschule Emden/Leer bereits ihre zweite Exkursion in der Tasche. Neben einer Werksführung und dem Thema Digitalisierung stand auch eine Austauschrunde mit Ingenieurinnen auf dem Programm. Das Jahresthema „Digitalisierung“ erlebten sie auch auf dem Erlebnistag Digital im Rahmen der Digitalen Woche in Leer.

Weitere Infos <https://www.hs-emden-leer.de/einrichtung/gleichstellungsstelle/nachwuchs-und-karrierefoerderung/niedersachsen-technikum/>
Link: https://www.hs-emden-leer.de/dev/news/details/news/technikantinnen-lernten-emden-volkswagen-werk-kennen/?tx_news_pi1%5Bcontrol-ler%5D=News&tx_news_pi1%5Baction%5D=detail&chHash=dc29b492ba0d1d1c0ab45be5c4433735

Fortbildungsreihe: Frauen in die Kommunalpolitik!

Sie möchten unsere Zukunft mitgestalten? Diese Fortbildungsreihe in Aurich, Emden und Norden zeigt, wie dies gehen kann. Frauen, die sich politisch engagieren und/ oder bei den Kommunalwahlen 2021 kandidieren wollen, profitieren von dem Wissen und den Erfahrungen fachkundiger Dozentinnen.

Link: <https://www.vhs-emden.de/news-artikel/frauen-in-die-kommunalpolitik/>

Diese Informationen können Sie gerne an weitere Interessierte weiterleiten. Über Ihre Rückmeldungen, Anregungen oder auch Fragen freuen wir uns.

Mit freundlichen Grüßen

Jutta Dehoff-Zuch
(Zentrale Gleichstellungsbeauftragte)